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Agentes do Procon de
Barra Mansa intensifica-
ram a fiscalização a postos
de combustíveis após a re-
dução de 32% para 18% na
alíquota do ICMS sobre a
gasolina, o diesel e o GNV.
A operação esteve em 28
estabelecimentos e teve o
propósito de verificar se a
redução da alíquota do
ICMS está sendo praticada
e repassada ao consumi-
dor, barateando o preço do
combustível para uma mé-
dia de R$6,60. A fiscaliza-
ção prossegue durante a
semana e o prefeito Rodri-
go Drable alertou que os
postos que não reduzirem
os valores dos combustí-
veis serão fechados e mul-
tados. Em Volta Redonda,
o Procon encaminhou, em
dois dias, 10 denúncias so-
bre o preço dos combustí-
veis na cidade ao órgão es-
tadual. Antes da redução,
o preço médio da gasolina
comum em Volta Redonda
era de R$ 7,75 o litro, de
acordo com levantamento
da Agência Nacional do
Petróleo e Gás (ANP) no
dia 30 de junho. Hoje, o
preço do litro chegou a R$
6,39, em posto que fica no
limite com Barra do Piraí.
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REDUÇÃO DO ICMS

BM intensifica fiscalização
a postos de combustíveis

Em Volta Redonda, Procon encaminhou 10 denúncias de preços para o órgão de defesa do consumidor do estado em apenas dois dias

Operação em Barra Mansa esteve em 28 estabelecimentos com o propósito de verificar se a redução do ICMS está sendo repassada ao consumidor

Foto: Felipe Vieira/PMBM

A Revista “Isto É” divul-
gou um ranking, elegendo
Resende a 35ª melhor cidade
de médio porte do Brasil. Os
dados divulgados pela “Isto
É”, de junho de 2022, são de
análise de uma pesquisa da
Austin Rating em parceria
com a Editora Três. Ao todo

Pesquisa elege Resende como
a 35ª melhor cidade do Brasil

foram estudados 5.565 muni-
cípios brasileiros, sendo sele-
cionadas as 50 melhores cida-
des divididas nas categorias:
grande, médio e pequeno
porte. Segundo a revista, a
pesquisa analisou indicado-
res quantitativos e qualitati-
vos. Os critérios foram divi-

didos em: fiscais, como capa-
cidade de arrecadação e exe-
cução do orçamento; econô-
micos como padrão de vida e
comércio exterior; sociais
como habitação e desenvolvi-
mento humano; e digitais
como mobilidade digital e ge-
ral.  CIDADES | Página 5

Desde agosto do ano
passado, quando teve início
a implantação do projeto de
iluminação de LED em Vol-
ta Redonda, já foram insta-
ladas 3.290. As novas lumi-
nárias foram colocadas nos
principais centros comerci-
ais e em pontos estratégi-

VOLTA REDONDA

Mais de 3,2 mil lâmpadas
de LED já foram instaladas

cos de bairros como: Confor-
to, Laranjal, Jardim Amália,
São Geraldo, Vila America-
na, Aterrado e Retiro. Com a
chegada de materiais o traba-
lho vem avançando e ga-
nhando novos espaços. A
substituição das lâmpadas de
sódio (amarelas) pelas de

LED faz parte do Plano de
Mobilidade Urbana, que
ocorre em parceria com o
Governo do Estado do Rio
de Janeiro. A previsão é
que toda a cidade seja aten-
dida, cerca de 27 mil pontos
de iluminação novos.
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A Ótica Municipal Pa-
dre Er nesto Lamim – a
Ótica da Cidadania – pro-
duziu mais de 3,3 mil ócu-
los neste primeiro semes-
tre de 2022. Localizada no

Ótica da Cidadania já entregou mais de 3 mil óculos em 2022
Estádio Raulino de Olivei-
ra, a unidade da Prefeitura
de Volta Redonda oferece
óculos gratuitamente a
aposentados com mais de
60 anos e que recebam até

dois salários mínimos,
além de alunos da rede
municipal de ensino. Dia-
riamente, são produzidos
uma média de 25 óculos.
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O Kartódromo Internacio-
nal de Volta Redonda receberá
neste sábado, dia 9 de julho, a
terceira etapa do Campeonato
Estadual de Kart 2022. O even-
to é realizado e supervisionado
pela Federação de Automobi-
lismo do Estado do Rio de Ja-
neiro (FAERJ), tem entrada
gratuita e acontece a partir
das 9h30 com os treinos livres
das categorias. Os classificató-
rios começam às 11h45 e as ba-
terias de corridas às 12h30. A
promessa é de que aproxima-
damente 15 kartistas disputem
quem é o mais rápido. Neste
campeonato os pilotos estão di-
vididos em quatro categorias:
Mirim, Cadete, F4 Graduado e
F4 Sênior.  ESPORTES | Página 10

Terceira etapa do Estadual de
Kart 2022 será em VR neste sábado

Largada da F4 Graduado e F4 Sênior – Estadual de Kart 2022 1ª Etapa

Foto: Daniel Silva

Uma mulher, de 53 anos,
foi encontrada morta com
ferimentos produzidos por
faca, em Valença. O corpo
estava na sala da residên-

Mulher é achada morta com golpes de faca em Valença
cia da vítima, localizada
na Estrada da Figueira, no
bairro Santa Inácia. O ma-
rido da vítima, de 57 anos,
é considerado desapareci-

do. A motocicleta dele tam-
bém não foi encontrada. O
caso está sendo apurado
pela Polícia Civil da cida-
de.  POLÍCIA | Página 4

A Secretaria de Educação
de Barra Mansa realizou
nesta terça-feira (5), a 2ª Edi-
ção do ‘Torneio de Pipas:
Projeto Céu de Linhas, Cores
e Formas – Cores da África’.
A atividade aconteceu em to-
das as turmas do 6º ao 9º Ano
da rede municipal. O projeto,
que teve início em 2019, com
o objetivo de favorecer os
processos de ensino e apren-
dizagem com a criação, con-
fecção e o empinar de pipas
de forma interdisciplinar e
lúdica. Segundo o professor
de Matemática da rede muni-
cipal, é um dos responsáveis
pelo projeto, Marcos Guima-
rães, a atividade desenvolve
coordenação motora, comu-
nicação visual e uma podero-
sa ferramenta pedagógica.
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BRINCANDO E APRENDENDO

Secretaria de Educação promove
torneio de pipas em Barra Mansa

Projeto, que teve início em 2019, tem o objetivo de favorecer os
processos de ensino e aprendizagem com a criação de pipas

Foto: Divulgação/PMBM
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Volta Redonda

O ex-prefeito  de Volta
Redonda Samuca Silva dis-
se, em entrevista ao DIÁ-
RIO DO VALE, que lançou
sua pré-candidatura a depu-
tado federal  pelo União
Brasil com o objetivo de ser
a voz da região em Brasília.
Ele acrescentou que, no
exercício do cargo de prefei-
to de Volta Redonda, sentiu
falta de um representante
da região.

— Precisei ligar para par-
lamentares de fora da região
para conseguir algumas coi-
sas para Volta Redonda. A es-
tratégia de eleger deputados
estaduais fez com que não
fossem construídas lideran-
ças para a Câmara dos Depu-
tados. Por isso, decidi que
vou focar na região de Itati-
aia a Três Rios, englobando o
Médio Paraíba e o Centro-
Sul fluminenses. Como pre-
feito, conhecço as preocupa-
ções e as angústias do povo
— afirmou.

Para ilustrar o que afir-
mou, Samuca disse que ne-
nhuma obra de grande por-
te feita com recursos esta-
duais ou federais foi inau-
gurada na região, nos últi-
mos anos:

— As mais recentes fo-
ram a Rodovia do Contor-
no, em dezembro de 2017, e
o Hospital Regional Zilda

Samuca diz que é pré-candidato
para ser voz da região em Brasília

Ex-prefeito  afirma que sentiu necessidade de um deputado federal que
defendesse os municípios do Médio Paraíba e do Centro-Sul fluminenses

Arns, que começou a funci-
onar em 2018. O que foi feito
do Aeroporto Regional Vale
do Aço? Falta alguém em
Brasília para ser a voz da
região e atrair, por exem-
plo, investimentos em Saú-
de. Tem gente precisando
fazer tratamento no Rio —
declarou.

Samuca também mencio-
nou a possibilidade de apre-
sentar emendas para que os
municípios da região adqui-
ram ônibus elétricos para
implantarem o projeto Tari-
fa Comercial Zero.

Sobre o Polo Metalmecâ-
nico, Samuca afirmou que
o município tem uma área
em Volta Redonda que pode
ser cedida ao governo esta-
dual para a criação de um
condomínio industrial. O
governo do estado poderá,
então, fazer as obras de in-
fraestrutura no local.

— A essência da cidade e
da região é a siderurgia e a
metalurgia — temos que va-
lorizar isso, disse.

O ex-prefeito também
mencionou a recente rejei-
ção de suas contas de 2018 e
2019:

— Estou elegível. O pro-
jeto da pré-candidatura a
deputado federal veio a pú-
blico pouco antes das duas
rejeições, que se devem a
erros administrativos. Não
houve dolo — disse.

Samuca busca cadeira na Câmara dos Deputados para atender
demandas da região

Foto: Paulo Dimas

Volta Redonda

Na noite desta segunda-
feira (4), empresários do se-
tor metalmecânico da Aproa-
ço (Associação dos Processa-
dores de Aço do Estado do
Rio de Janeiro), se reuniram
em um jantar no Hotel Bela
Vista, em Volta Redonda,
para debater estratégias e
pontos em comum para o de-
senvolvimento do setor do
aço no estado. O encontro
contou com as presenças de
mais de 30 representantes de
indústrias localizadas entre
as regiões sul-fluminense,
centro-sul, baixada fluminen-
se, região noroeste e capital.

Juntas, as empresas pro-
cessadoras de aço geram cer-
ca de 10 mil empregos diretos
e indiretos no estado do Rio,
movimentando anualmente
cerca de R $4,5 bi. Para o pre-
sidente da associação, Alisson
Campos da Silva, o jantar foi
caracterizado pela sintonia
das empresas, que têm acredi-
tado no projeto e no poder que

Aproaço discute desenvolvimento do
setor durante encontro em Volta Redonda

a associação vem mostrando
desde a sua fundação em agos-
to do ano passado.

“A Aproaço é muito mais
do que empresas do segmen-
to do aço. Cada empresa pos-
sui sua história, sua repre-
sentatividade e seu compro-
metimento social e econômi-
co. E ao juntar essas histórias
e direcionar esforços na mes-
ma direção, estamos conse-
guindo construir um traba-
lho de identidade e fortaleci-
mento junto aos poderes le-
gislativo e executivo. Hoje, o
aço tem voz em nosso estado
e tudo isso graças aos empre-
sários associados que seguem
trabalhando para o cresci-
mento do setor”, explicou, o
presidente da entidade.

Semana do Aço
Durante o jantar, o secretá-

rio executivo da Aproaço, Ha-
roldo Filho, anunciou que no
próximo mês, a associação irá
realizar a 1ª Semana do Aço
do Estado do Rio, em comemo-
ração ao primeiro ano da enti-

dade. O evento está previsto
para ocorrer entre os dias 25 e
29 de agosto, e contará com
workshops, palestras, além de
apresentar tendências para o
mercado de aço.

“Nosso objetivo é somar
forças e agregar conhecimen-
to, fomentando o mercado
para as empresas associadas,

além de apresentar todas as
ações realizadas para empre-
sas que ainda não conhecem
o nosso trabalho. A Semana
do Aço será muito importan-
te para seguir esse caminho
de construção de pontes de
diálogo e parcerias entre em-
presas, municípios e estado”,
ressaltou Haroldo Filho.

Foto: Divulgação

Aproaço trabalha por identidade e fortalecimento do setor

Rio

Em maio, descontados os
efeitos sazonais, a produção in-
dustrial brasileira avançou
0,3% frente ao mês anterior. Os
dados foram divulgados nesta
terça-feira (5/7) pelo IBGE.
Apesar do resultado positivo,
no acumulado dos cinco pri-
meiros meses de 2022, o nível
de produção segue inferior ao
registrado no mesmo período
do ano passado: 2,6% menor.

Para a Federação das Indús-
trias do Rio de Janeiro (Firjan),
os dados evidenciam que os
efeitos da pandemia da Covi-19
e da guerra na Ucrânia ainda
são elementos que impactam
negativamente a retomada da

Produção industrial cresce em maio, mas
ainda há um longo caminho pela frente

economia brasileira. A indús-
tria de transformação segue
como um dos setores mais afe-
tados, devido à sensibilidade a
restrições de insumos.

Neste cenário, os primei-
ros cinco meses do ano de 2022
foram ainda mais desafiado-
res para alguns segmentos,
são exemplos a fabricação de
veículos automotores (retra-
ção de 7,6% em relação a 2021)
e importantes setores desta
cadeia produtiva: Produtos de
metal (-13,3%) e Produtos de
Borracha e de Material Plásti-
co (-11,2%).

 “As perspectivas para o
contexto internacional e as
questões internas mostram
que ainda há desafios para o

crescimento da atividade eco-
nômica. O possível prolonga-
mento da guerra na Ucrânia
intensifica os gargalos associ-
ados à falta de matéria-prima
e repercute na continuidade
de aumento de preços de com-
modities, em especial o petró-
leo”, destaca o economista Jo-
nathas Goulart, gerente de Es-
tudos Econômicos da Firjan.

O ano de 2022 já está mar-
cado por medidas de conten-
ção do avanço de preços, o que
inclui o aumento da taxa de ju-
ros por diversos países, e con-
sequente perspectiva de desa-
celeração da atividade econô-
mica mundial. No Brasil, o
quadro requer maior atenção
devido ao ano eleitoral. As re-

formas estruturais, como a re-
forma tributária, seguem adi-
adas e as dúvidas quanto a
sustentabilidade fiscal man-
tém a percepção de risco so-
bre a economia brasileira.

Por fim, apesar do resulta-
do positivo de maio, o setor
produtivo brasileiro ainda con-
vive com os efeitos da falta de
insumos, do alto custos de pro-
dução e da recuperação lenta
da atividade econômica. A Fir-
jan finaliza destacando que,
para um ambiente de negócios
mais competitivo e para fazer
frente às adversidades do con-
texto internacional, é preciso
atacar as questões estruturais
que distanciam a economia
brasileira de seu potencial.

Entusiasmo
O secretário de Turis-

mo e Cultura, Rafael Cou-
to, comenta com muito
entusiasmo sobre os re-
sultados da festa. “O Ar-
raiá de Ipiabas foi uma
grande ideia que foi pro-
movida pela secretaria. É
com imensa alegria que
digo que esse evento só
rendeu bons frutos; trou-
xemos o Falamansa, que
é super conhecido nacio-
nalmente e eles agitaram
um público de mais de 6
mil pessoas no distrito.
Além disso, é claro, as
atrações de sábado e do-
mingo também foram ex-
celentes; o show de Os
Danados contou com
aproximadamente 3 mil
pessoas na Praça de Ipia-
bas; e, o último dia, o Ar-
raiá da Família movi-
mentou as crianças das
escolas do município.
Ainda tivemos a atração
regional Maninho dos Te-
clados e o grupo Pegada
Chique fechando a noi-
te”, aponta Rafael.

Alegria
Já o prefeito Mario

Esteves, também fala
com muita alegria sobre
como o evento foi um su-
cesso. “É muito bom ver
a população toda assim
na rua. Ver as crianças
na praça se divertindo
nos brinquedos com suas
famílias, os adultos cur-
tindo os shows e as barra-
quinhas, tudo isso é mui-
to prazeroso para mim,
como gestor. Além disso,
eventos como esse contri-
buem enormemente para
a movimentação turística
do distrito, atraindo a po-
pulação de fora e turistas
para Ipiabas, essa que
está recebendo cada vez
mais destaque nesse se-
tor”, finaliza o prefeito.

Promulgadas
O presidente da As-

sembleia Legislativa do
Estado do Rio de Janeiro
(Alerj), deputado André
Ceciliano (PT), promul-
gou 18 novas leis e atuali-
zou outras duas leis que
já estavam em vigor. As
medidas foram publica-
das no Diário Oficial do
Legislativo desta terça-
feira (05/07). As promul-
gações e atualizações são
oriundas da derrubada
de vetos do Governo do

Barra do Piraí recebeu, em seu distrito, a primeira
edição do Arraiá de Ipiabas.

Essa foi uma superfesta, que movimentou, em seus
três dias, aproximadamente 11 mil pessoas.

O Arraiá contou com diversas atrações musicais,
incluindo o Falamansa, grupo de forró conhecido em
todo o país.

Além disso, o evento trouxe barraquinhas de comi-
das e bebidas típicas da época, como caldos, milho
verde, quentão, cachaças e cervejas artesanais.

No último dia de festa, cinco escolas municipais
(Jardim de Infância Alfredo Mansur Elias, Creche He-
lena Figner e as escolas Jorge Freitas Tinoco, Profes-
sor Arlindo Rodrigues e Jeová Santos) apresentaram
números de dança, garantindo muita diversão para
todas as idades.

Estado a projetos que ha-
viam sido aprovados pelo
Parlamento fluminense.

Direitos humanos
Dentre as medidas

promulgadas ou atualiza-
das, cinco são relaciona-
das à promoção dos Di-
reitos Humanos, como a
Lei 9.762/22, dos deputa-
dos Lucinha e Luiz Paulo
(ambos do PSD), que pre-
vê concessão do auxílio
emergencial do Progra-
ma Supera RJ para crian-
ças e adolescentes de fa-
mílias de baixa renda em
situação de orfandade,
que tenham perdido seu
genitor(a) ou responsável
legal em decorrência da
pandemia de covid-19 ou
de desastres naturais.

Valor
O valor concedido

pelo programa é de R$
200, com adicional de R$
50 por filho menor, limita-
do a dois filhos. Com vali-
dade até 31 de dezembro
de 2022 ou até o fim da ca-
lamidade pública em de-
corrência do coronaví-
rus, o auxílio é concedido
a pessoas residentes no
Estado do Rio. Considera-
se em vulnerabilidade so-
cial pessoas que compro-
vem renda mensal igual
ou inferior a R$ 200 e es-
tejam inscritas no Cadas-
tro Único de Programas
Sociais (CadÚnico), nas
faixas de pobreza ou ex-
trema pobreza; e que te-
nham perdido vínculo
formal de trabalho no pe-
ríodo da pandemia e este-
ja sem qualquer outra
fonte de renda, conforme
dados disponibilizados
pelo Governo Federal.

Órfãos da Covid-19
Segundo Luiz Paulo,

mais de 113 mil menores
de idade brasileiros per-
deram o pai, a mãe ou
ambos para a covid-19,
entre março de 2020 e
abril de 2021. Acidentes
naturais também deixa-
ram menores de idade ór-
fãos no estado do Rio.
“Por esse motivo, é neces-
sário assegurar que essas
crianças e jovens tenham
condições de se desenvol-
ver de forma digna e as-
sistida pelo poder públi-
co, auxiliando assim tam-
bém seus tutores legais”,
afirmou o parlamentar.
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Volta Redonda

O Procon de Volta Re-
donda encaminhou, em
dois dias, 10 denúncias so-
bre o preço dos combustí-
veis na cidade ao órgão es-
tadual. Desde a última se-
gunda-feira (4), os postos
precisam baixar o preço
da gasolina, do diesel e do
GNV, em função da redu-
ção de 32% para 18% na
alíquota do ICMS sobre os
combustíveis. Caso o esta-
belecimento não tenha
baixado o preço do litro e
não apresente notas fiscais

Barra Mansa

Agentes do Procon de
Barra Mansa, com apoio
da Secretaria de Ordem
Pública e da Guarda
Municipal, realizaram
nesta terça-feira, dia 5,
fiscalização nos 28 pos-
tos de combustíveis ins-
talados no município. A
operação teve o propósi-
to de verificar se a redu-
ção da alíquota do ICMS
sobre a gasolina, de 32%
para 18%, está sendo
praticada e repassada ao
consumidor, barateando
o preço do combustível
para uma média de
R$6,60.

A fiscalização prosse-
gue durante a semana e
o prefeito Rodrigo Dra-
ble alertou que os pos-
tos que não reduzirem
os valores dos combustí-
veis serão fechados e
multados.

Segundo informa-
ções do coordenador do
Procon, Felipe Goulart,
na vistoria, foi identifi-
cado um posto que ain-
da não tinha reajustado
o preço para menor. “O
proprietário foi intima-
do a reduzir os valores,
sob pena de ter o local
interditado”, explicou.

Felipe Goulart disse
ainda, que os postos que
eventualmente retoma-
rem com os preços e
praticarem alguma irre-
gularidade, será aberto
um processo adminis-
trativo, com posterior
aplicação de multa.

O secretário de Or-
dem Pública, Capitão

PREÇO DOS COMBUSTÍVEIS

Volta Redonda encaminha 10
denúncias ao Procon estadual

Postos do estado do Rio de Janeiro têm que baixar o preço
da gasolina, do diesel e do GNV

que comprovem o valor
praticado, ele pode ser
multado.

Antes do Governo do
Estado reduzir a alíquota
do ICMS, o preço médio
da gasolina comum em
Volta Redonda era de R$
7,75 o litro no dia 30 de ju-
nho, de acordo com levan-
tamento da Agência Naci-
onal do Petróleo e Gás
(ANP). Motoristas chega-
ram a relatar que em al-
guns postos o valor cobra-
do era acima de R$ 8.
Hoje, em um posto locali-
zado no bairro Roma, con-

sumidores relataram que
o preço do litro chegou a
R$ 6,59, enquanto em ou-
tro, no limite entre Volta
Redonda e Barra do Piraí,
o preço caiu para R$ 6,39.

“Os postos terão de se
adequar na medida que fo-
rem gastando o estoque e
adquirindo combustível
com as novas alíquotas.
Mesmo assim, já estamos
recebendo denúncias e en-
caminhando elas ao Pro-
con estadual. A recomen-
dação é que as denúncias
sejam encaminhadas com
detalhes, por exemplo,

com fotos, endereço e va-
lor praticado. O consumi-
dor que preferir pode de-
nunciar ou reclamar dire-
tamente junto ao Procon
Estadual, através dos tele-
fones: (21) 23330019/
23330005/ 985964638/
985965723 ou e-mail:
r e c l a m e @ p r o c o n .
rj.gov.br”, disse o coorde-
nador adjunto do Procon
de Volta Redonda, Júlio
Alves.

Os telefones do Procon
de Volta Redonda são: (24)
3339-9205/ 3339-9206 ou
33399207.

Procon fiscaliza preço da
gasolina em Barra Mansa

Foto: PMBM

Agentes do Procon fiscalizam posto em Barra Mansa

Daniel Abreu, acompa-
nhou a operação e disse
que todo o procedimen-
to visa garantir o direi-
to dos cidadãos barra-
mansenses. “No caso de
irregularidades, as de-
núncias podem ser efe-
tuadas no Procon, atra-
vés do telefone (24)3029-
9850/ (24)3029-9365, ou
da Secretaria de Ordem
Pública, por meio do te-
lefone (24) 3028-9321/
(24) 3028-9350”.

Segundo informa-
ções divulgadas pelo go-
verno do Estado, a mé-
dia praticada em todo o
território fluminense
antes da redução do
ICMS era de R$7,80,
com o reajuste a expec-
tativa de redução é de
R$1,19 por litro, com
previsão de chegar a
R$6,61. Em Barra Man-
sa, o preço da gasolina
chegou a R$8,29 em um
posto de combustível
no Centro da cidade,
mas o preço médio nos
demais estabelecimen-
tos era de R$7,83.

A redução do ICMS
foi anunciada pelo go-
verno do Estado do Rio
na última sexta-feira,
dia 1º, após uma lei san-
cionada pelo Governo
Federal, limitando a alí-
quota dos serviços es-
senciais, entre eles o
combustível. Além dis-
so, uma determinação
do ministro do STF (Su-
premo Tribunal Fede-
ral), André Mendonça
determina que as alí-
quotas sejam unifor-
mes em todo o país.

Volta Redonda

A Prefeitura de Volta
Redonda entrega nesta
quinta-feira, dia 7, 525 cer-
tificados de cursos profissi-
onalizantes oferecidos gra-
tuitamente, através da
Fundação Beatriz Gama
(FBG) e da Secretaria Mu-
nicipal de Ação Comunitá-
ria (Smac).

Na parte da manhã, às
9h, na quadra poliesportiva
da FBG, 195 alunos do pro-
jeto “Formando Profissio-
nais” receberão seus certi-
ficados de conclusão dos
seguintes cursos: cabele-
reiro, barbeiro, depilação,
informática básica, estéti-
ca corporal, manicure, elé-
trica predial e organização
de eventos.

A FBG oferece também
cursos gratuitos em unidades
socioeducativas e prisionais,
como no Degase (Departa-
mento Geral de Ações Sócio
Educativas) e na Cadeia Pú-
blica Franz de Castro, onde fo-
ram promovidos os cursos de
barbeiro, informática básica
e elétrica predial.

“Os cursos profissiona-
lizantes da Fundação Bea-
triz Gama são muito im-

FBG entrega mais de 500 certificados de
cursos profissionalizantes nesta quinta-feira

Capacitação é oferecida gratuitamente, através da Fundação Beatriz Gama (FBG) e da Secretaria
Municipal de Ação Comunitária (Smac)

Foto: Divulgação PMVR.

portantes. É um trabalho
que tem forte impacto so-
cial para a população. São
atividades que possibili-
tam aos participantes
uma geração de renda,
abrem portas ao empreen-
dedorismo e favorecem a
inclusão social”, comen-
tou a diretora social da

FBG, Ethiene Correia.
À tarde, a partir das

14h, no Clube Comercial, a
Smac promove a cerimô-
nia de formatura das ofici-
nas de Inclusão Digital do
primeiro semestre. De
acordo com a secretária
municipal de Ação Comu-
nitária, Carla Duarte, 330

alunos irão receber os cer-
tificados de conclusão.

“Estamos felizes com
mais essa oficina concluí-
da, possibilitando que os
nossos usuários possam de-
senvolver suas habilidades,
não só na informática, mas
também em outros segmen-
tos”, comentou a secretária.

Vereador Joãozinho do Ar toma
posse na Câmara de Barra Mansa

Barra Mansa

João de Jesus Nascimen-
to, mais conhecido como
Joãozinho do Ar, assumiu a
cadeira de vereador de Bar-
ra Mansa, na sessão dessa
segunda-feira (04). Joãozi-
nho assume no lugar do ve-
reador Paulo Sandro Soa-
res, que solicitou licença
para assumir o cargo de se-
cretário municipal de es-
porte. Na eleição de 2020,
Joãozinho, do Democracia
Cristã –DC-, recebeu 797 vo-
tos, se tornando o primeiro
suplente do partido.

O vereador Joãozinho do
Ar assumiu a cadeira de vere-
ador, se comprometendo a tra-
balhar pelo bem da população
de Barra Mansa. O vereador
agradeceu o apoio de sua fa-
mília em sua eleição e posse.

O presidente da câmara,
vereador Luiz Furlani, con-
vocou eleição para o cargo
de primeiro-vice-presidente,
para o ano de 2022. Este car-
go era ocupado pelo verea-
dor Paulo Sandro Soares,
que renunciou à primeira-
vice-presidência, aos assu-
mir a secretaria municipal
de esporte. A eleição para
primeiro vice-presidente da
câmara, no exercício de
2022, acontece na sessão de
quarta-feira (06), às 19h. Joãozinho é suplente de vereador licenciado Paulo Sandro

Foto: Paulo Dimas
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ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES,
COMPRAS E CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO - REMARCAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 60/2022

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS DE
USO CONTÍNUO, POR DETERMINAÇÃO JUDICIAL
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 14:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 19 de julho de 2022, às 14:00 horas. O Edital disponível
para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE ALTERAÇÃO DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL Nº 81/2022

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
ESPECIALIZADA EM SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO, CONSERTO E
ASSISTÊNCIA TÉCNICA EM GELADEIRAS E FREEZERS, COMPREENDENDO
O FORNECIMENTO DE PEÇAS
INFORMAÇÕES: De acordo com o Artigo 21 § 4º da Lei 8.666/93, fica retificado o
Anexo II item 14: onde se -lê: quantidade 14, leia-se quantidade 40, não alterando
o valor unitário nem o valor total, permanecendo a mesma data, 06 de julho de
2022, às 09:00H.

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 100/2022
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
ESPECIALIZADA EM SERVIÇOS DE SEGURANÇA E MEDICINA DO TRABALHO
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 27 de julho de 2022, às 09:00 horas. O Edital disponível
para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA E REMARCAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 80/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM RECARGA DE
BOTIJÃO DE GÁS GLP P13, o certame licitatório realizado no dia 05 de julho de
2022 às 14:00 foi considerada DESERTA, face a ausência de licitantes na sessão
pública. Fica remarcada para dia 28 de julho de 2022 às 09:00h.

Quatis, 05 de julho de 2022
IOHAN WENDER TEIXEIRA DA SILVA - Pregoeiro

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 103/2022

OBJETO: AQUISIÇÃO DE VEÍCULO NOVO – RECURSO EMENDA
PARLAMENTAR. Início do recebimento das propostas: 07/07/2022 às
17h30 - Encerramento de recebimento: 19/07/2022 às 14h00 – Abertura
e Início do Pregão: 19/07/2022 às 14h01.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire Gonçalves de Castro
Agente Administrativo

EXTRATO DE TERMO DE ADITAMENTO
Nº 02 AO CONTRATO Nº 025/2020

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Duelo Comunicação Total Ltda Epp.
03 - OBJETO: Prorrogação de prazo ao contrato em pauta.
04 - EMBASA/MODALIDADE: Art. 57, II, da Lei 8.666/1993.
05 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 2326/2018.
06 - VALOR: R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais).
07 - PRAZO: 12 (doze) meses.
08 - DATA DA ASSINATURA: 24 de Junho de 2022.

Felipe Nascimento Carvalho
Secretário Municipal de Comunicação e Transparência

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
Secretaria Municipal de Licitações, Compras e Contratos

EXTRATO DE TERMO DE ADITAMENTO
Nº 03 AO CONTRATO Nº 052/2019

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Net Fácil Sistemas Eletrônicos Ltda.
03 - OBJETO: Alteração quantitativa ao contrato em pauta.
04 - EMBASA/MODALIDADE: Art. 65, I, da Lei 8.666/1993.
05 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 3819/2018.
06 - VALOR: R$ 57.833,49 (cinquenta e sete mil, oitocentos e
trinta e três reais e quarenta e nove centavos).
07 - DATA DA ASSINATURA: 18 de abril de 2022.

Luciano de Carvalho Lima
Secretário Municipal de Administração

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
Secretaria Municipal de Licitações, Compras e Contratos

Angra dos Reis

O Disque Denúncia,
serviço conveniado à Pre-
feitura de Angra, divul-
gou nesta semana o ba-
lanço dos casos ocorridos
no mês de junho, em An-
gra dos Reis. Do dia 1º ao
dia 30 do mês passado, fo-
ram 69 denúncias, sendo
35 delas feitas por telefone
(0300-253-1177) e 34 pelo
aplicativo do serviço. O
balanço apresenta resul-
tados efetivos do Disque
Denúncia no combate à
criminalidade, com diver-

Disque Denúncia de Angra
divulga balanço de junho

Bairros que tiveram mais cadastros de denúncias foram
Parque Mambucaba, Areal, Nova Angra, Morro do Carmo e Frade

sos casos que resultaram
em incursões policiais,
com prisões e apreensões.

Os assuntos mais de-
nunciados foram o tráfico
de drogas, com 21 denún-
cias, representando
30,43% do total de casos,
construções irregulares
(10 denúncias), maus-tra-
tos contra animais (9) e
desmatamento florestal
(6). Os bairros que tive-
ram mais cadastros de de-
núncias foram Parque
Mambucaba (9), Areal (6),
Nova Angra (5), Morro do
Carmo (5) e Frade (5).

O gerente do tráfico
de drogas na localidade
conhecida como Promo-
rar, em Angra dos Reis,
foi preso na manhã desta
terça-feira (5) após polici-
ais militares do serviço
reservado do 33º BPM te-
rem recebido informa-
ções do Disque Denúncia
Angra (0300 253 1177) so-
bre seu paradeiro.

De acordo com a P-2, a
denúncia mencionava
que o suspeito, conhecido
como “Indinho”, estaria
em liberdade condicional
e teria retornado ao tráfi-
co no Promorar/Campo
Belo. Ainda segundo as
informações, o mesmo es-
taria na casa de sua com-
panheira e estaria aterro-
rizando moradores locais.

Os policiais procede-
ram à Rua dos Suspiros e
ao se aproximarem do en-
dereço, avistaram o sus-
peito na rua que acabou
correndo para o interior
da residência. Durante a

Dentre os resultados, o
Disque Denúncia destaca
em seu balanço de junho
a prisão de traficantes no
Bracuí e na Japuíba e,
com eles, a apreensão de
drogas e armas; a apreen-
são de um rádio comuni-
cador, armas e drogas no
Morro da Glória; identifi-
cações de local degradado
em área de preservação
permanente, no Pontal;
de um aterro irregular
em área de mangue, na
Ribeira; de reciclagem
sem licenciamento ambi-
ental, também na Ribeira;

de ação de extração mine-
ral irregular, na Travessa
das Andorinhas; ocasio-
nando em registros de
ocorrência e autuações,
conforme o caso.

A população pode con-
tinuar auxiliando a polí-
cia no combate aos cri-
mes fornecendo informa-
ções ao Disque Denúncia,
com a garantia do anoni-
mato, por meio do telefo-
ne 0300-253-1177 (custo de
ligação local) ou ainda
pelo aplicativo “Disque
Denúncia RJ”, onde é pos-
sível enviar fotos e vídeos.

Gerente do tráfico de
drogas é preso no Promorar

Foto: Divulgação

Militares encontraram drogas e um simulacro de pistola

diligência, os militares en-
traram no imóvel, encontra-
ram drogas armazenadas
dentro de um armário e um
simulacro de pistola que es-
taria escondida atrás de um
vaso de planta no quintal.
“Indinho”, que já tem três

Barra Mansa

Um homem, de 24 anos,
foi agredido na noite de se-
gunda-feira (4), em Barra
Mansa, pelo pai e o irmão
de sua companheira. A ví-
tima foi atendida na Santa
Casa de Barra Mansa,
onde disse a policiais mili-
tares que a agressão se
deu com uma barra de fer-
ro, socos e chutes. O caso
aconteceu na Rua Riachu-
elo, no Ano Bom.

De acordo com o agre-
dido, ele estava em uma
motocicleta, que pertence
à sua companheira, quan-
do foi cercado pelo pai, de
46 anos, e o irmão, de 25.
Ainda de acordo com o re-
lato da vítima, além de
alegar que a moto não lhe
pertence, pai e filho o acu-
savam de ter agredido a

Homem é agredido
em Barra Mansa

companheira, de 20 anos,
no último sábado (2), o
que foi negado pela jo-
vem. Ela disse ter havido
uma discussão, sem qual-
quer agressão física. Tam-
bém confirmou que a
moto em que estava seu
companheiro lhe perten-
ce, embora esteja em
nome de sua mãe.

Todos os envolvidos
foram conduzidos pela
PM à delegacia de Barra
Mansa, onde foram ouvi-
dos e liberados. Pai e fi-
lho alegaram ter agido
“sob forte emoção”, pois
teriam conhecimento de
agressões praticadas
pelo rapaz contra a com-
panheira. Já a jovem rei-
terou que nunca foi agre-
dida pelo companheiro.
O caso foi registrado
como lesão corporal.

Angra dos Reis

Um casal foi preso na últi-
ma sexta-feira (1º), no Centro
de Angra dos Reis, suspeito de
abusar sexualmente de uma
criança de 9 anos. De acordo
com a Polícia Civil, os suspei-
tos são o padrasto e a mãe da
criança. A informação foi di-
vulgada segunda-feira (4).

Contra o casal foram
cumpridos mandados de pri-
são preventiva por estupro
de vulnerável. De acordo
com a polícia, o padrasto

anotações criminais, foi en-
caminhado juntamente com
o material apreendido à de-
legacia da cidade.

Denúncias sobre ativida-
des criminosas em Angra dos
Reis podem ser repassadas de
forma anônima ao Disque

Valença

O corpo de uma mulher,
de 53 anos, foi encontrado
na noite de segunda-feira
(4), com marcas de ferimen-
tos produzidos por faca, em
Valença. O cadáver estava
na sala da residência da ví-
tima, localizada na Estrada
da Figueira, no bairro San-
ta Inácia. A mulher foi
identificada como Marilene
Narciso de Oliveira.

O marido da vítima, de
57 anos, é considerado desa-
parecido. A motocicleta dele

Casal é preso em Angra
dos Reis suspeito de

abusar de menina de 9 anos
abusava diariamente da me-
nina com o conhecimento da
mãe, que orientava a filha a
mentir e negar o que tinha
ocorrido para as tias. Além
disso, ela ameaçava “que-
brar seus dentes e pernas”
caso o abuso fosse revelado.

A denúncia foi feita por pa-
rentes da menina no final do
ano passado. A prisão foi feita
por agentes da Delegacia Es-
pecializada no Atendimento à
Mulher (Deam) de Angra dos
Reis. O casal já foi encaminha-
do ao sistema prisional.

Corpo de mulher é
encontrado com marcas
de facadas em Valença

também não foi encontrada.
A Polícia Militar foi cha-

mada ao endereço pelo ir-
mão do desaparecido. Ele in-
formou que ele e a mulher
não eram vistos desde a ma-
nhã do último domingo e
que havia visto marcas de
sangue na varanda da resi-
dência do casal.

No local, a perícia re-
colheu duas facas, mas
sem marcas de sangue,
um short e uma blusa en-
sanguentados. A delega-
cia de Valença está apu-
rando o caso.

Denúncia, através do tele-
fone 0300 253 1177 (custo de
ligação local) ou ainda pelo
aplicativo “Disque Denún-
cia RJ” para celulares. Re-
forçando que em todos os
canais, o anonimato é ga-
rantido ao denunciante.
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COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO
Solicitamos que o senhor CESAR EUGENIO TEIXEIRA, portador da CTPS
nº 0049845/0124 RJ, funcionário da CBSI-COMPAINHA BRASILEIRA
DE SERVIÇOS DE INFRAESTRUTURA LTDA, CNPJ 13.623.957/0002-
17 compareça no escritório da empresa CBSI, Av. Sete de Setembro ,419-
Aterrado, Volta Redonda, no prazo de 48 horas a partir da emissão desse
comunicado, esgotado esse prazo, o caso será incurso na alínea “I” do
artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego, oque importará
em seu desligamento.
Volta Redonda,04 de julho de 2022.

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO.
Solicitamos que o senhor MATHEUS CORREA PEREIRA, portador da
CTPS nº 6859084/ 0040 RJ, funcionário da CBSI-COMPAINHA BRASI-
LEIRA DE SERVIÇOS DE INFRAESTRUTURA LTDA, CNPJ 13.623.957/
0002-17 compareça no escritório da empresa CBSI, Av. Sete de Setem-
bro ,419-Aterrado, Volta Redonda, no prazo de 48 horas a partir da emis-
são desse comunicado, esgotado esse prazo, o caso será incurso na
alínea “I” do artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego, oque
importará em seu desligamento.
Volta Redonda,04 de julho de 2022.

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO.
Solicitamos que o senhor LINDINALDO MENEZES DOS SANTOS, por-
tador da CTPS nº 2622450/ 9824 RJ, funcionário da CBSI-COMPAINHA
BRASILEIRA DE SERVIÇOS DE INFRAESTRUTURA LTDA, CNPJ
13.623.957/0002-17 compareça no escritório da empresa CBSI, Av. Sete
de Setembro ,419-Aterrado, Volta Redonda, no prazo de 48 horas a partir
da emissão desse comunicado, esgotado esse prazo, o caso será incurso
na alínea “I” do artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego,
oque importará em seu desligamento.
Volta Redonda,04 de julho de 2022.

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO.
Solicitamos que o senhor SERGIO ANTONIO DA SILVA JUNIOR, porta-
dor da CTPS nº 64243/ 159 RJ, funcionário da CBSI-COMPAINHA BRA-
SILEIRA DE SERVIÇOS DE INFRAESTRUTURA LTDA, CNPJ
13.623.957/0002-17 compareça no escritório da empresa CBSI, Av. Sete
de Setembro ,419-Aterrado, Volta Redonda, no prazo de 48 horas a partir
da emissão desse comunicado, esgotado esse prazo, o caso será incurso
na alínea “I” do artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego,
oque importará em seu desligamento.
Volta Redonda,04 de julho de 2022.

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO.
Solicitamos que o senhor LUCAS FERNANDO FILIPE QUIRINO, porta-
dor da CTPS nº 6111424/ 0060 RJ, funcionário da CBSI-COMPAINHA
BRASILEIRA DE SERVIÇOS DE INFRAESTRUTURA LTDA, CNPJ
13.623.957/0002-17 compareça no escritório da empresa CBSI, Av. Sete
de Setembro ,419-Aterrado, Volta Redonda, no prazo de 48 horas a partir
da emissão desse comunicado, esgotado esse prazo, o caso será incurso
na alínea “I” do artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego,
oque importará em seu desligamento.
Volta Redonda,04 de julho de 2022.

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO.
Solicitamos que o senhor ANTONIO MARCOS DA SILVA BARBOSA,
portador da CTPS nº 21659/ 102 RJ, funcionário da CBSI-COMPAINHA
BRASILEIRA DE SERVIÇOS DE INFRAESTRUTURA LTDA, CNPJ
13.623.957/0002-17 compareça no escritório da empresa CBSI, Av. Sete
de Setembro ,419-Aterrado, Volta Redonda, no prazo de 48 horas a partir
da emissão desse comunicado, esgotado esse prazo, o caso será incurso
na alínea “I” do artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego,
oque importará em seu desligamento.
Volta Redonda,04 de julho de 2022.

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO.
Solicitamos que o senhor DAVI NASCIMENTO DE SOUZA, portador da
CTPS nº 9017909/ 050 RJ, funcionário da CBSI-COMPAINHA BRASILEI-
RA DE SERVIÇOS DE INFRAESTRUTURA LTDA, CNPJ 13.623.957/
0002-17 compareça no escritório da empresa CBSI, Av. Sete de Setem-
bro ,419-Aterrado, Volta Redonda, no prazo de 48 horas a partir da emis-
são desse comunicado, esgotado esse prazo, o caso será incurso na
alínea “I” do artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego, oque
importará em seu desligamento.
Volta Redonda,04 de julho de 2022.

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO.
Solicitamos que o senhor CHRISTIAN DOS PASSOS THEODORO, por-
tador da CTPS nº 2210407/ 0060 RJ, funcionário da CBSI-COMPAINHA
BRASILEIRA DE SERVIÇOS DE INFRAESTRUTURA LTDA, CNPJ
13.623.957/0002-17 compareça no escritório da empresa CBSI, Av. Sete
de Setembro ,419-Aterrado, Volta Redonda, no prazo de 48 horas a partir
da emissão desse comunicado, esgotado esse prazo, o caso será incurso
na alínea “I” do artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego,
oque importará em seu desligamento.
Volta Redonda,04 de julho de 2022.

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO.
Solicitamos que o senhor EDNEI ROBSON VICENTE DE OLIVEIRA,
portador da CTPS nº 1148456/ 4731 RJ, funcionário da CBSI-COMPAI-
NHA BRASILEIRA DE SERVIÇOS DE INFRAESTRUTURA LTDA, CNPJ
13.623.957/0002-17 compareça no escritório da empresa CBSI, Av. Sete
de Setembro ,419-Aterrado, Volta Redonda, no prazo de 48 horas a partir
da emissão desse comunicado, esgotado esse prazo, o caso será incurso
na alínea “I” do artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego,
oque importará em seu desligamento.
Volta Redonda,04 de julho de 2022.

COMUNICADO DE ABANDONO DE EMPREGO.
Solicitamos que o senhor DANILO AUGUSTO DOS SANTOS MARTINEZ
GARCI, portador da CTPS nº 5673/ 272 SP, funcionário da CBSI-COM-
PAINHA BRASILEIRA DE SERVIÇOS DE INFRAESTRUTURA LTDA,
CNPJ 13.623.957/0002-17 compareça no escritório da empresa CBSI,
Av. Sete de Setembro ,419-Aterrado, Volta Redonda, no prazo de 48
horas a partir da emissão desse comunicado, esgotado esse prazo, o
caso será incurso na alínea “I” do artigo 482 da CLT, configurando aban-
dono de emprego, oque importará em seu desligamento.
Volta Redonda,04 de julho de 2022.

Resende

Resende foi eleita a 35ª
melhor cidade de médio
porte do Brasil, conforme o
ranking das 50 melhores
divulgado pela Revista
“Isto É”. Sendo assim, Re-
sende é o único município
do estado na categoria de
médio porte. Além disso,
considerando todas as cate-
gorias da avaliação, em
todo o Rio de Janeiro, ape-
nas Resende e Niterói apa-
recem na lista.

Os dados divulgados
pela Revista “Isto É”, de ju-
nho de 2022, são de análise
de uma pesquisa da Austin
Rating em parceria com a
Editora Três. Ao todo fo-
ram estudados 5.565 muni-
cípios brasileiros, sendo se-
lecionadas as 50 melhores
cidades divididas nas cate-
gorias: grande, médio e pe-
queno porte.

Segundo a revista, a pes-
quisa analisou indicadores
quantitativos e qualitativos.
Os critérios foram divididos
em: fiscais, como capacida-
de de arrecadação e execu-
ção do orçamento; econômi-
cos como padrão de vida e
comércio exterior; sociais
como habitação e desenvol-
vimento humano; e digitais
como mobilidade digital e
geral.

O prefeito Diogo Baliei-
ro Diniz destacou que esta

é mais uma importante
avaliação e marco que Re-
sende alcançou desde o iní-
cio da atual gestão, ainda
em 2017.

- Estes números e avali-
ações que Resende vem
conquistando, nos mos-
tram que a gestão munici-
pal investe em melhorias
em diferentes áreas da ci-
dade como Infraestrutura,
Saúde, Educação, Finan-
ças, entre outros. Com isso,
contribuímos na melhoria
da qualidade de vida da po-
pulação e ainda atraímos
novos investimentos para
Resende – disse Diogo Bali-
eiro Diniz.

Município é destaque em
outras avaliações

Desde 2017, Resende é
destaque também em outros
rankings entre as melhores
cidades do Brasil, contem-
plando questões como infra-
estrutura, saúde, educação e
finanças. Entre as melhores
avaliações podem ser citadas
o destaque ainda de 2017,
quando Resende alcançou o
1º lugar no ranking de gera-
ção de empregos formais do
estado. Além disso, neste
mesmo ano, o município fi-
cou em 17º lugar no cenário
nacional, sendo o único mu-
nicípio fluminense entre os
primeiros colocados. Os da-
dos são do Cadastro Geral de
Empregados e Desemprega-

Resende é eleita a 35ª melhor
cidade de médio porte do Brasil

Ranking divulgado na Revista ‘Isto É’ é fruto de uma pesquisa da Austin Rating, em parceria com a Editora Três
dos (Caged), do Ministério
do Trabalho e Previdência.

Já em 2018, Resende foi
considerada como uma das
melhores do Brasil para in-
vestir em negócios. Os da-
dos foram informados por
um estudo realizado pela
consultoria Urban Syste-
ms, e divulgado pela Revis-
ta Exame.

E em 2019, Resende foi
considerada um dos 10 me-
lhores destinos turísticos
para se visitar. A informa-
ção foi divulgada pela
agência de viagens Expe-
dia. A companhia conside-
rou Visconde de Mauá
como “joia da Serra”, sen-
do um dos destinos indica-
dos para a visitação, segui-
dos de cidades como Cam-
pos do Jordão, Natal e Ar-
raial do Cabo.

Ao todo foram estudados 5.565 municípios brasileiros, sendo selecionadas as 50 melhores cidades
divididas em três categorias

Foto: Gleisiane Carvalho/PMR

Barra Mansa

A Secretaria de Saúde de
Barra Mansa segue aplicando
nesta quarta-feira (6), doses
do imunizante contra Influen-
za. Agora, em pessoas a partir
dos 40 anos. O município dis-
ponibiliza a vacina para cri-
anças de seis meses a quatro
anos, gestantes, puérperas e
integrantes dos grupos priori-
tários, de 5 a 59 anos.

Integram o público-alvo:
pessoas com comorbidades,
caminhoneiros, trabalhado-
res portuários, professores
de escolas públicas e priva-
das, pessoas com deficiên-
cia permanente, trabalha-
dores de transporte coletivo
rodoviário, Forças de Segu-
rança e Salvamento, Forças
Armadas, população priva-
da de liberdade, adolescen-
tes e jovens em medidas so-
cioeducativas.

Para a imunização é ne-
cessária a apresentação do
cartão de vacina, RG e CPF,
comprovante de residência
atualizado ou a declaração
do posto de saúde. As aplica-
ções acontecerão das 9h às
16h nos postos de saúde dos

Vacina contra Influenza é liberada
para pessoas a partir de 40 anos

Moradores devem procurar a unidade de saúde mais próxima.
Município também segue com imunização contra Covid-19

Foto: Divulgação/PMBM

bairros e das 9h às 20h na
Unidade de Saúde do Ano
Bom.

Vacina contra Covid-19

A vacinação contra Co-
vid-19 continua. Pessoas a
partir de 40 anos podem to-
mar a quarta dose do imuni-
zante nesta quarta-feira (6),
desde que tenham recebido
a terceira dose há pelo me-
nos quatro meses, ou seja,
aplicada até o dia 6 de mar-

ço. Também é o oferecido o
primeiro reforço do imuni-
zante da Janssen (2ª dose)
para pessoas entre 18 e 39
anos, não gestantes ou puér-
peras, que receberam a dose
anterior há dois meses; e o
segundo reforço (3ª dose)
para quem recebeu a anteri-
or há quatro meses.

Para receber a segunda,
terceira ou quarta dose é im-
prescindível também a apre-
sentação do comprovante
das aplicações anteriores.

Barra Mansa

O Gerenciamento Eletrô-
nico de Documentos (GED) se
mostra eficiente e assertivo
após cerca de dois meses de
implantação, segundo o go-
verno municipal de Barra
Mansa. A Secretaria de Fi-
nanças já disponibiliza todos
os seus processos de forma
on-line e a informatização dos
serviços aos contribuintes se-
gue na Pasta de Administra-
ção. Até o fim de 2022 a im-
plantação irá abranger todos
os setores da Prefeitura, au-
mentando a integração e
transparência entre as áreas.
A previsão de economia é de
R$6 a 7 milhões por ano com a
redução de gastos com papel,
insumos, e manutenção de es-
paços físicos para arquivo.

Dentro de casa ou à pal-
ma da mão, através de um
computador ou smartphone,
o morador poderá dar entra-
da ou acompanhar o anda-
mento dos processos junto
ao governo municipal. São
poucos os municípios no
Brasil que disponibilizam os
serviços de forma digital.

O secretário da Pasta,
Leonardo Ramos de Oliveira,
ressaltou que o sistema eleva
a Prefeitura para outro nível.

- Os processos digitais ge-
raram eficiência. Com o tem-

GED já disponibiliza 34 processos aos contribuintes de Barra Mansa
po, todas as Secretarias Mu-
nicipais estarão integradas
de forma plena e as equipes
serão otimizadas. São poucos
os municípios que utilizam
essa tecnologia de vanguar-
da, que permite o máximo de
detalhamento nas informa-
ções - destacou o secretário.

Entre os 34 processos já
disponíveis estão: Cancela-
mento de Nota Fiscal, ITBI,
Transferência de Imóvel, Có-
pia de Processo, 2ª Via de Al-
vará, Extinção de Processo
Judicial e Isenção de IPTU.
Dos 211 processos abertos
desde a implantação do
GED, 59 já foram concluídos.

De acordo com o secretá-
rio de Finanças, Leonardo
Ramos de Oliveira, as ações
são customizadas, com pon-
to focal para pessoas que
são, de fato, conhecedoras
técnicas das áreas.

- O GED já é uma realida-
de. Tivemos o cuidado de im-
plantar de maneira mais efici-

ente possível. A Prefeitura
aproveitou para rever todos
os seus processos, com a fina-
lidade de atender o munícipe
e o empresário de forma mais
ágil e eficiente. Já comprova-
mos que estamos proporcio-
nando comodidade, eficiên-
cia, economia e otimização de
tempo e dinheiro público -
destacou o secretário.

Com a implantação do
Gerenciamento Eletrônico
de Documentos, além do go-
verno municipal priorizar o
atendimento Classe A ao
munícipe, possibilita mais
autonomia e poder de fiscali-
zação. O sistema é acessado
via Internet, de forma fácil,
através de computador, celu-
lar ou tablet, permitindo o
acompanhamento em tempo
real de cada etapa do proces-
so até sua finalização.

Os requerimentos podem
ser feitos de forma on-line,
através do site da Prefeitura
- barramansa.rj.gov.br.

Resende

A Prefeitura de Resende
deu o próximo passo rumo a
um dos maiores projetos eco-
lógicos em andamento na re-
gião. Recentemente, a gestão
municipal iniciou a segunda
etapa das obras do Ecopar-
que, que tem cerca de 319 mil
metros quadrados de exten-
são, localizado na região do
Aeroporto de Resende, bem
ao lado do Hospital Veteriná-
rio, na Morada da Colina.

Atualmente, as obras con-
centram-se na construção da
pista de caminhada, ciclovia e

Prefeitura inicia a segunda etapa das obras do ecoparque
na iluminação do parque. A
primeira etapa das obras foram
concluídas, quando foi constru-
ído o calçamento da frente, do
pórtico de acesso, marco de
identificação, além de paisagis-
mo da entrada, pista de saibro e
portões para fechar o espaço.

De acordo com o secretário
de Obras e Serviços Públicos do
município, Thomas Elson Lan-
dim Pereira, no geral, o novo
parque terá espaço para acade-
mias de ginástica, bicicletário,
sistema completo de irrigação,
quiosques, paisagismo, bancos e
mesas e iluminação de LED.

– Nos próximos meses, es-

taremos trabalhando neste in-
vestimento de grande impor-
tância para o lazer e meio am-
biente de Resende. Esta é uma
das maiores obras que temos
no momento e foi pensada
com carinho para atender os
diferentes públicos de várias
idades – disse o secretário.

O prefeito Diogo Balieiro
Diniz acrescentou como as ati-
vidades podem beneficiar os
moradores.

– Estamos subindo mais um
degrau importante em relação
à evolução do município. Esta
obra significa muito para todos
nós, pois trabalhamos diaria-

mente para melhorar as condi-
ções de Resende e este projeto
inclui uma pista de caminhada
de mais de 2.400 metros e 2.300
metros de ciclovia, objetivando
a qualidade de vida do mora-
dor. Outro ponto que deve ser
destacado é o cercamento da di-
visa com a pista de aviação, que
terá mais de 1.393 metros de
cerca. Os trabalhos no parque
são feitos em fases, já que é
uma obra muito grande tanto
em questão de metro quadrado
como de investimento. Por isso,
é um orgulho muito grande
este novo passo que estamos
dando – finalizou o prefeito.
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Volta Redonda

A Ótica Municipal Padre
Ernesto Lamim – a Ótica da
Cidadania – produziu mais de
3,3 mil óculos neste primeiro
semestre de 2022. Localizada
no Estádio Raulino de Olivei-
ra, a unidade da Prefeitura de
Volta Redonda oferece óculos
gratuitamente a aposentados
com mais de 60 anos e que re-
cebam até dois salários míni-
mos, além de alunos da rede
municipal de ensino. De acor-
do com o administrador do es-
tádio e da Policlínica da Cida-
dania, Milton Alves Faria, a
Ótica da Cidadania produz
uma média de 25 óculos diari-
amente.

- Em média, entregamos

PRIMEIRO SEMESTRE

Ótica da Cidadania entrega mais de 3 mil óculos
Unidade da Prefeitura de Volta Redonda atende gratuitamente estudantes

da rede pública e idosos que recebem até dois salários mínimos
os óculos em 15 dias após a
solicitação. No caso de lentes
especiais, que tenham um
grau maior ou sejam bifocal,
por exemplo, esse tempo
pode ser de 20 dias, porque
são lentes que precisam de
um tempo maior de produ-
ção - explicou Milton.

O coordenador destacou
o trabalho feito desde o iní-
cio da atual gestão do prefei-
to Antonio Francisco Neto,
para recuperar equipamen-
tos da ótica e melhorar o
atendimento ao público be-
neficiado.

- Assim que assumimos
novamente em 2021, encon-
tramos uma das máquinas
parada e a outra operando
de maneira ruim. De imedi-

Quem estiver dentro dos critérios para receber os óculos gratuitos pode aproveitar o benefício,
comparecendo ao estádio municipal

Volta Redonda

A Secretaria Municipal
da Pessoa com Deficiência
(SMPD) de Volta Redonda
está recebendo currículos de
pessoas com deficiência
(PCDs). O objetivo é encami-
nhá-los ao Ministério Públi-
co do Trabalho e, assim, au-
xiliar este público a conse-
guir um emprego. A iniciati-
va partiu de uma parceria
entre a secretaria e o Minis-
tério Público do Trabalho de
Volta Redonda.

De acordo com o secretá-
rio da SMPD, Washington

Foto: Geraldo Gonçalves/PMVR

ato providenciamos a manu-
tenção e no primeiro ano
conseguimos produzir cerca
de 5 mil óculos. A previsão é
que neste ano de 2022 a ótica
consiga produzir mais do
que fez no ano passado - afir-
mou Milton.

Quem estiver dentro dos
critérios para receber os
óculos gratuitos pode apro-
veitar o benefício; basta le-
var a receita médica de um
oftalmologista, comprovante
de residência e cartão SUS.
Para os aposentados, é preci-
so levar também o compro-
vante de renda, e para os es-
tudantes da rede pública,
além da documentação, é
preciso também uma decla-
ração escolar.

Uchôa, as empresas alegam
que não têm estes profissio-
nais com deficiência, por
não haver pessoas capacita-
das para exercer a função.
No entanto, ele destacou ter
conhecimento de PCDs gra-
duados.

- O Ministério Público do
Trabalho pediu a nossa aju-
da, porque há alguns anos
eles pressionam as empresas
para a contratação de PCDs,
com intuito de se cumprir a
lei, que garante o preenchi-
mento do quadro de funcio-
nários com vagas para pes-
soas com deficiência. A ideia

é que possamos ser este ca-
minho na busca desses cur-
rículos. Para quem consegue
um emprego hoje em dia é
uma realização, imagina
quem tem limitações. Eu
vejo isso como um avanço
muito grande para as pesso-
as com deficiência - disse
Uchôa.

A Secretaria Municipal
da Pessoa com Deficiência
fica na Rua 17 de Julho, nú-
mero 20, no bairro Aterrado,
de segunda a sexta-feira, das
8h às 17h. O histórico profis-
sional pode ser entregue até
a próxima quinta-feira, dia 7.

Barra Mansa

A Secretaria de Educa-
ção de Barra Mansa realizou
nesta terça-feira (5), a 2ª Edi-
ção do ‘Torneio de Pipas:
Projeto Céu de Linhas, Co-
res e Formas – Cores da
África’. A atividade aconte-
ceu em todas as turmas do 6º
ao 9º Ano da rede municipal.
O projeto, que teve início em
2019, com o objetivo de favo-
recer os processos de ensino
e aprendizagem com a cria-
ção, confecção e o empinar
de pipas de forma interdisci-
plinar e lúdica.

Marcos Guimarães, pro-
fessor de Matemática da
rede municipal, é um dos
responsáveis pelo projeto.
Ele destacou a importância
da atividade.

- Criar, confeccionar e
empinar pipas, além de ser
uma atividade de lazer e re-
creação, é também uma po-
derosa ferramenta pedagógi-
ca podendo ser usada para
ensinar meteorologia, artes
plásticas, artesanato, comu-
nicação visual, geografia,
ética e cidadania, dentre ou-
tras - ressaltou o professor.

- Ao fazer uma pipa, tra-
balha-se também os fatores

Prefeitura recebe currículos
de pessoas com deficiência

psicomotores, destacando-se
a lateralidade, coordenação
fisiomotora, esquemas cor-
porais, equilíbrio, e as coor-
denações motoras – acres-
centou Guimarães.

O secretário de Educa-
ção, Marcus Barros, agrade-
ceu o empenho da equipe.

- Depois das paralisações
por causa da pandemia, é
um prazer enorme ver essa
criançada aprendendo de
forma diferente e dinâmica
com tanto entusiasmo. É
essa qualidade de ensino
que queremos proporcionar
aos nossos jovens - afirmou

Marcus.
O projeto

A atividade é interdisci-
plinar e as áreas de conheci-
mento preconizadas pela
BNCC (Base Nacional Co-
mum Curricular) – Lingua-
gens, Ciências Naturais, Ci-
ências Humanas e Matemá-
tica. Nos componentes curri-
culares de Arte, Ciências,
Educação Física, Ética e Ci-
dadania, Geografia, Histó-
ria, Língua Portuguesa, Lín-
gua Inglesa e Matemática,
todas pertencentes à matriz
curricular do Ensino Funda-
mental – Anos Finais.

Rede municipal de ensino promove Torneio de Pipas

Segunda edição do projeto foi realizada nesta terça-feira (5) em
todas as turmas do 6º ao 9º Ano

Foto: Divulgação/PMBM

Barra Mansa

O Serviço Autônomo de
Água e Esgoto de Barra
Mansa (Saae-BM) iniciou
nesta semana, uma capacita-
ção para motoristas e opera-
dores de caminhão bascu-
lante e tanque hidrovácuo. O
objetivo é orientar os profis-
sionais sobre o funciona-
mento e a segurança na con-
dução e operação dos equi-
pamentos e acessórios. As
atividades acontecem na
sala de reuniões da sede da
autarquia, no bairro Sauda-
de, e seguem pelas próximas
semanas.

Quem conduz a capacita-
ção é o técnico de Segurança
do Trabalho e funcionário
do Saae-BM, Elias Valentim
de Souza.

- A carga horária total é
de 20 horas, sendo que cada
aula diária tem duração de
2h. As atividades acontecem
de segunda a sexta-feira, das
15h às 17h. Os 22 participan-
tes são divididos em três tur-
mas. Entre as orientações
transmitidas estão direção
defensiva, detecção de ano-
malias, noções de manuten-
ção, sinalização urbana,

Saae-BM promove capacitação para motoristas e operadores

Profissionais que atuam em caminhão basculante e tanque hidrovácuo
recebem orientações sobre segurança na condução e operação

Foto: Chico de Assis/PMBM

aula prática, acionamento e
funcionamento dos veículos.
A capacitação será concluí-
da em duas semanas - expli-
cou Elias.

De acordo com o coorde-
nador Administrativo e Fi-
nanceiro do Saae-BM, José
Geraldo Santos, o Zeca, os
treinamentos contribuem
para o aperfeiçoamento pes-
soal e fortalecimento institu-
cional da autarquia.

- O programa de capacita-
ção de motoristas e operado-
res complementa o aperfei-
çoamento dos servidores

que compõem a linha de
frente na condução, opera-
ção e intervenções de máqui-
nas e equipamentos, como
também nas manutenções e
pequenos reparos - explicou
Zeca, acrescentando: -Preci-
samos entender que o ser
humano é o principal res-
ponsável pela competência e
sucesso das empresas. Por
isso, é necessário extrair
seus mais altos níveis de ino-
vação, participação e resul-
tados. Isso reflete na quali-
dade de nossos serviços –
concluiu Zeca.

Mais de 3,2 mil lâmpadas de LED já foram instaladas em Volta Redonda
Volta Redonda

Desde o início da implan-
tação do projeto de ilumina-
ção de LED em Volta Redon-
da, em agosto do ano passa-
do, 3.290 novas lâmpadas já
foram instaladas. As novas
luminárias foram colocadas
nos principais centros co-
merciais e em pontos estraté-
gicos de bairros como: Con-
forto, Laranjal, Jardim Amá-
lia, São Geraldo, Vila Ameri-
cana, Aterrado e Retiro. Com
a chegada de materiais o tra-
balho vem avançando e ga-
nhando novos espaços.

A substituição das lâm-

padas de sódio (amarelas)
pelas de LED faz parte do
Plano de Mobilidade Urba-
na. A primeira fase do plano
– intitulada Demob 1 – con-
templa a troca de lâmpadas
em bairros localizados à
margem direita do Rio Para-
íba do Sul, enquanto a fase
Demob 2, os bairros à mar-
gem esquerda. Atualmente,
os trabalhos se dividem en-
tre pontos da Rodovia dos
Metalúrgicos e a Avenida
Nossa Senhora do Amparo,
no bairro Voldac.

Pelo Plano de Mobilidade
Urbana, toda a cidade será
atendida com cerca de 27 mil

pontos de iluminação novos.
Ao final da troca das lâmpa-
das, a economia será de 50%
nos custos com iluminação.
A redução está atrelada à tec-
nologia da luz de LED, que
possibilita menor necessida-
de de manutenção; elas pos-
suem maior durabilidade.

Os prédios públicos de
Volta Redonda também es-
tão recebendo iluminação de
LED. A troca foi possível
graças a uma doação da Re-
ceita Federal, frutos de uma
apreensão feita pela Polícia
Federal. No total, foram
166.789 lâmpadas doadas ao
município.
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Os pequenos negócios ge-
ram renda em torno de R$
420 bilhões por ano, o equi-
valente a cerca de um terço
do Produto Interno Bruto
(PIB, soma dos bens e servi-
ços produzidos) brasileiro. A
estimativa consta do Atlas
dos Pequenos Negócios, lan-
çado pelo Serviço Brasileiro
de Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas (Sebrae), que
nesta terça (5) completa 50
anos.

Segundo o levantamento
inédito, os negócios de me-
nor porte injetam R$ 35 bi-
lhões por mês na economia
brasileira. A pesquisa anali-
sou a participação na econo-
mia de microempresas, pe-
quenas empresas e micro-
empreendedores individuais
(MEI).

De acordo com a publica-
ção, os MEI geram R$ 11 bi-
lhões todos os meses, o que
significa R$ 140 bilhões por
ano. As micro e pequenas
empresas geram mensal-
mente R$ 23 bilhões, movi-
mentando R$ 280 bilhões por
ano.

Atualmente, os negócios
de menor porte correspon-
dem a 30% do PIB. Segundo
o presidente do Sebrae, Car-
los Melles, a participação po-
derá chegar a 40% do PIB,
caso o país cresça 3% ao ano

nos próximos anos. “Em paí-
ses desenvolvidos, a partici-
pação dos pequenos negóci-
os no PIB fica em torno de
40% a 50%. Se em 10 anos
conseguirmos promover
esse crescimento, toda a eco-
nomia sai beneficiada, gra-
ças ao poder que as MPE
[micro e pequenas empre-
sas] têm de gerar renda e
empregos”, avaliou.

A pesquisa constatou
que, de 15,3 milhões de do-
nos de pequenos negócios
em atividade no Brasil, 11,5
milhões dependem exclusi-
vamente da atividade em-
presarial para sobreviver.
Em relação aos MEI, a pro-
porção chega a 78%, o que
equivale a cerca de 6,7 mi-
lhões de pessoas. Entre os
donos de micro e pequenas
empresas, 71% têm no negó-
cio de pequeno porte a prin-
cipal fonte de renda, o que
representa cerca de 4,7 mi-
lhões de pessoas.

Crescimento

De 2012 a 2021, o número
de trabalhadores por conta
própria no Brasil cresceu
26%, passando de 20,5 mi-
lhões para 25,9 milhões. No
mesmo período, o número
de formalizações entre os
MEI passou de 2,6 milhões
para 11,3 milhões, alta de
323%. Isso significa cresci-

Pequenos negócios geram receita
de R$ 420 bilhões por ano no Brasil
Valor corresponde a 30% do PIB brasileiro, diz  o Atlas dos Pequenos Negócios, lançado pelo Sebrae

mento mais de 12 vezes mai-
or entre os microempreen-
dedores individuais, compa-
rado com os donos de negó-
cios que não se formaliza-
ram.

Segundo a pesquisa do
Sebrae, 28% dos MEI atua-
vam fora do mercado formal
ao adotar o regime especial
de pagamento de imposto.
Desse total, 13% tinham
como ocupação principal o
empreendedorismo infor-
mal e 15% atuavam como
empregados sem carteira as-
sinada. A proporção de in-
formais vem caindo ao longo
do tempo. Cerca de 2,5 mi-
lhões de pessoas foram reti-
radas da informalidade
(28% de 8,7 milhões de mi-
croempreendedores indivi-
duais em atividade), por cau-
sa do registro do MEI.

Em relação às micro e pe-
quenas empresas, 13% dos
empreendedores eram infor-
mais antes da abertura do
negócio. Desse total, 6%
exerciam a atividade como
empreendedores informais e
7% eram empregados sem
carteira assinada.

Regiões e estados

O Atlas dos Pequenos Ne-
gócios também revelou pe-
culiaridades entre regiões e
estados. O Norte tem uma
das maiores proporções de

11,5 milhões de empreendedores dependem exclusivamente da atividade empresarial para sobreviver

Foto: Tânia Rêgo – Agência Brasil

jovens e negros à frente de
um negócio. No Nordeste,
Sergipe é um dos estados
com a maior proporção de
empreendedores. No Centro-
Oeste, o Distrito Federal tem
uma das maiores proporções
de donos de negócios com
ensino superior.

O Sul é a região com a
maior proporção de empre-
endedores que contribuem
para a Previdência Social. O
Sudeste tem o maior núme-
ro de pequenos negócios,
com três estados – São Pau-
lo, Minas Gerais e Rio de Ja-
neiro – concentrando 40%

dos donos de empresas de
pequeno porte no Brasil.

Em relação aos estados,
Rio de Janeiro, Alagoas, Pa-
raíba e Sergipe têm as maio-
res participações de micro-
empreendedores individuais
entre os empreendimentos
abertos. Maranhão, Amapá,
Paraná e Piauí têm a maior
proporção de microempre-
sas na abertura de negócios.
Na abertura de empresas de
pequeno porte, lideram
Mato Grosso, Pará, Amazo-
nas e Amapá.

O estado do Rio de Janei-
ro, o Distrito Federal e o Ser-

gipe têm as maiores propor-
ções de mulheres entre do-
nos de negócio, com 38%,
37% e 37% do total, respecti-
vamente. A proporção de
empreendedores que se clas-
sificam como negros (pretos
e pardos) chega a 84% do to-
tal dos donos de negócios no
Amazonas e no Acre. Em
Santa Catarina e no Rio
Grande do Sul, a proporção
de negros chega a apenas
15%.

Por Wellton Máximo – Repór-
ter da Agência Brasil -
Edição: Nádia Franco

Rio

O número de profissio-
nais que atuam no setor da
indústria criativa no Brasil
cresceu 11,7% de 2017 para
2020, com distribuição desi-
gual entre as áreas. Enquan-
to em consumo o número de
vínculos empregatícios su-
biu 20% e em tecnologia au-
mentou 12,8%, em cultura
houve queda de 7,2% e em
mídia diminuiu 10,7%.

Os dados estão na sétima
edição do Mapeamento da
Indústria Criativa, divulga-
da hoje (5) pela Federação
das Indústrias do Estado do
Rio de Janeiro (Firjan). O le-
vantamento mostra que o
país tem hoje 935 mil profis-
sionais criativos com empre-
gos formais, sendo 47% deles
na área de consumo, 37,5%
em tecnologia, 9,1% em mí-
dia e 6,4% em cultura.

A Firjan divide a indús-
tria criativa em cultura - que
inclui expressões culturais,
artes cênicas, música, patri-
mônio e artes; tecnologia,
com tecnologia da informa-
ção e comunicação (TIC), bio-
tecnologia e pesquisa e de-
senvolvimento, a área de con-
sumo - que abrange publici-
dade e marketing, design, ar-
quitetura e moda; e mídia,
que se refere aos segmentos
editorial e audiovisual.

A primeira edição do le-
vantamento é de 2008 e a pe-
riodicidade era bianual, mas
a entidade decidiu atrasar
um ano o levantamento para
incluir 2020, reunindo infor-
mações sobre como a pande-
mia de covid-19 afetou o se-

tor. A fonte do estudo é o Mi-
nistério do Trabalho e Previ-
dência.

As principais quedas no
vínculo empregatício do se-
tor, de 2017 para 2020, foram
nas artes cênicas (-26,6%),
patrimônio e artes (-20,6%),
moda (-16,9%) e editorial (-
14,4%). Os aumentos mais
expressivos no mesmo perío-
do ocorreram em publicida-
de & marketing (48,2%), bio-
tecnologia (22,7%), TIC
(18,5%) e expressões cultu-
rais (7,8%).

Por estado, os maiores
mercados da indústria cria-
tiva continuam com São
Paulo, que soma 380,4 mil
vínculos, e o Rio de Janeiro,
com 95,7 mil. Na área da cul-
tura, se destacam os estados
do Norte e do Nordeste na
quantidade de profissionais
no setor:

Paraíba (13,6%); Bahia
(12,2%); Piauí (11,8%); Ala-
goas (11,4%); Acre (11,0%) e
Rio Grande do Norte (10,6%)
lideram o ranking de parti-
cipação de profissionais na
área cultural.

Segundo a Firjan, a parti-
cipação da indústria criativa
no Produto Interno Bruto
(PIB) passou de 2,61% em
2017 para 2,91% em 2020,
com um total de R$ 217,4 bi-
lhões, percentual recorde na
série histórica, iniciada em
2004. O valor se compara à
produção da construção ci-
vil e ultrapassa a extração
mineral.

Pandemia

O vice-presidente da Fir-

jan, Leonardo Edde, destaca
que as mudanças refletem os
novos modelos de negócio e
hábitos de consumo, com a
expansão da tecnologia na
pandemia e a consequente
necessidade da transforma-
ção digital de empresas de
todos os segmentos, bem
como a reestruturação do se-
tor de mídia, que alterou as
formas de produção, disse-
minação e consumo de con-
teúdo.

“As produções criativas
nos ajudaram a encarar os
dias difíceis de pandemia e a
manter a saúde mental no
isolamento. O problema é
que nós apenas consumi-
mos, mas não geramos mais
dessa riqueza em razão do
isolamento e de outras bar-
reiras físicas geradas pela
pandemia. Ou seja: aumen-
tou o consumo e caiu a pro-
dução cultural”, diz.

A pesquisa destaca que o
cenário no fim do primeiro
ano da pandemia era de 14,8
milhões de desempregados
no país, o que correspondia
a 14,7% da população econo-
micamente ativa, incluindo
31% dos jovens.

De acordo com o estudo,
a remuneração média dos
profissionais do setor criati-
vos, de R$6.926,00 em 2020,
era 2,37 vezes maior do que a
remuneração média do tra-
balhador brasileiro, que es-
tava em R$2.924,00. Em 2017,
essa diferença era de 2,45 ve-
zes.

A gerente de ambientes
de inovação da Firjan, Julia
Zardo, destaca que as mu-
danças de paradigma viven-

ciadas durante a pandemia
foram incorporadas e convi-
vem com os antigos.

“Esses paradigmas coe-
xistem e a gente está criando
novos. Como o analógico vai
conviver com o tecnológico,
essas experiências vão ser
ressignificadas. O presencial
e o digital, o ser humano tem
usado as novas tecnologias
de informação e de comuni-
cação, mas depois de dois
anos usando, a gente lem-
brou que o ser humano é um
bicho social e precisa ir para
a rua, se encontrar”.

Julia destaca o aumento
das vendas online, que subi-
ram 785% em faturamento
nos cinco primeiros meses
de 2022, na comparação com
o período pré-pandemia.
Apenas São Paulo registrou
924 mil pedidos no e-com-
merce de janeiro a maio, se-
guido oe Rio de Janeiro, com
331 mil, e Santa Catarina,
com 279 mil.

“A gente tem uma pesqui-
sa da Firjan do ano passado
com as indústrias, mostran-
do muitas mudanças no seu
processo produtivo e de ven-
das. Em torno de 80% disse-
ram que não iriam voltar ao
que era antes, que eles gosta-
ram das mudanças e vão
continuar mudando cada
vez mais”, diz Julia.

Análise temática

Esta edição do mapea-
mento trouxe quatro análi-
ses temáticas. Edde explica
que em Soft Power e desen-
volvimento com base na cul-
tura e identidade dos territó-

rios”, o levantamento indica
o potencial que o Brasil tem
para usar sua imagem e in-
fluência afim  estimular ne-
gócios e gerar desenvolvi-
mento.

“A gente está trabalhando
para trazer de volta o poten-
cial positivo do Soft Power
brasileiro. É um país que,
nos estudos internacionais,
apresenta índices positivos
relacionados a um país fes-
teiro, um povo amigável, re-
ceptivo. O Brasil tem uma
familiaridade muito grande
no mundo”.

Ele destaca, porém, que
também há uma imagem in-
ternacional negativa do Bra-
sil, que precisa ser reverti-
da.

“Essas referências,
como o jeitinho brasileiro,
a malandragem carioca,
contribuem para esse Soft
Power reverso, que traz
uma imagem negativa ao
empresariado, que é uma
imagem de corrupção, ma-
landragem, jeitinho nos ne-
gócios e serviços e por aí
vai. Claro, existe a realida-
de do que acontece, como
existe em qualquer lugar
do mundo, mas precisamos
entender e trabalhar o nos-
so Soft Power de maneira
positiva.”

As outras análises espe-
ciais são Definições e Fron-
teiras da Economia Criati-
va,  que propõe uma discus-
são sobre o que é Economia
Criativa - Desafios à valora-
ção de intangível nas Indús-
trias Criativas, para tratar
do papel central que os ati-
vos intangíveis vêm ga-

nhando em uma economia
cada vez mais digital; e As-
pectos da Proteção da Pro-
priedade Intelectual”, que
discute a venda de cópias e
o licenciamento de direitos
autorais

Centro de referência
audiovisual

A apresentação do estudo
ocorre junto com o lança-
mento da Escola Firjan Se-
nai Sesi Laranjeiras, que
será um centro de referência
no setor de audiovisual do
estado do Rio. Serão oferta-
dos no local, na Rua Ipiran-
ga número 75, cursos técni-
cos como Produção de Áudio
e Vídeo, Desenvolvedor de
Conteúdo de Youtube e Com-
putação Gráfica.

A estrutura conta com la-
boratórios de figurino, cap-
tura de movimento, colori-
metria, workstation e de fa-
bricação digital, com im-
pressoras 3D e máquinas de
corte a laser. Edde destaca
que a escola se alinha às mu-
danças estruturais que atin-
gem a indústria criativa.

“Existe uma tendência
muito forte de digitalização
do setor, e a nossa escola
vem para atender essa ne-
cessidade e inserir no mer-
cado mais profissionais com
todos os tipos de qualifica-
ção, especialmente neste mo-
mento em que as produções
foram retomadas e estão a
pleno vapor”.

Por Akemi Nitahara – Repór-
ter da Agência Brasil -
Edição: Graça Adjuto

Pandemia faz aumentar profissionais em tecnologia e diminuir em mídia

Brasília

Após três meses de greve,
os servidores do Banco Cen-
tral (BC) aprovaram o retor-
no ao trabalho em assembleia
sindical na manhã desta ter-
ça (05). A categoria voltará ao
trabalho, mas pretende conti-
nuar o movimento com ope-
rações padrão, para tornar
mais lentos projetos internos.

Por meio da assessoria de
imprensa, o BC informou
que a divulgação de estatísti-
cas será retomada gradual-
mente. Ainda não há defini-
ção de datas, que serão comu-
nicadas com cerca de 24 ho-
ras de antecedência.

Em nota, o Sindicato Na-
cional de Funcionários do
Banco Central (Sinai) infor-

mou que, apesar do fim da
greve, novas atividades de
mobilização e protesto estão
sendo debatidas no âmbito da
categoria e serão divulgadas
ao longo das próximas sema-
nas. A entidade assegurou
que o movimento não preju-
dicou a prestação de serviços
essenciais ao longo dos últi-
mos três meses.

 “Desde o princípio, o mo-
vimento grevista ocorreu de
maneira ordeira e responsá-
vel, garantindo a manuten-
ção de serviços essenciais ao
cidadão brasileiro, como o
Pix”, destacou o texto. O sin-
dicato informou que a mobi-
lização “cumpriu seu papel”,
porque o BC enviou ao Minis-
tério da Economia propostas
para a reestruturação da car-

reira, que envolve aspectos
não salariais, e para a criação
de uma gratificação por pro-
dutividade.

Os funcionários do BC fi-
caram em greve de 1º de abril
até ontem (4), último dia pos-
sível para a entrada em vigor
de aumentos salariais neste
ano. Pela Lei de Responsabili-
dade Fiscal, o Congresso pre-
cisaria ter aprovado, até 30 de
junho, reajustes que repuses-
sem perdas com a inflação,
com a lei entrando dois dias
úteis depois, o que correspon-
deria a 4 de julho.

Para cumprir esse prazo,
no entanto, o governo precisa-
ria ter enviado um projeto de
lei ou medida provisória ao
Congresso no fim de maio ou
na primeira semana de junho.

Reivindicações

Os funcionários do BC rei-
vindicavam a reposição das
perdas inflacionárias nos úl-
timos anos, que chega a 27%.
Eles também pediam a mu-
dança da nomenclatura de
analista para auditor e a exi-
gência de nível superior para
ingresso dos técnicos do BC.
Com a negativa do governo
em conceder aumentos, eles
se concentraram na elabora-
ção de um novo plano de car-
reiras.

Em 19 de abril, a categoria
suspendeu a greve, mas reto-
maram o movimento por
tempo indeterminado desde 3
de maio. Desde então, só ser-
viços considerados essenci-
ais estão sendo executados,

como as reuniões do Comitê
de Política Monetária (Co-
pom), o Pix e a divulgação do
déficit primário no primeiro
quadrimestre.

A divulgação de estatís-
ticas, como o boletim Focus
(pesquisa semanal com ins-
tituições financeiras), o
fluxo cambial, o Relatório
de Poupança e a taxa Ptax
diária (taxa média de câm-
bio que serve de referência
para algumas ne gocia-
ções), foi suspensa ou ocor-
re com bastante atraso des-
de então. Projetos especi-
ais, como a expansão do
open finance e a segunda
fase de consultas de saques
de valores esquecidos, es-
tão suspensos.

Desde o início do ano, di-

versas categorias do funcio-
nalismo federal trabalham
em esquema de operação-pa-
drão ou fazem greve porque o
Orçamento de 2022 destinou
R$ 1,7 bilhão para reajuste a
forças federais de segurança.
No fim de abril, o governo
confirmou que estudava um
aumento linear de 5% para
todo o funcionalismo, mas,
no início de junho, o ministro
da Economia, Paulo Guedes,
descartou a concessão de rea-
justes em 2022.

Nas últimas semanas, ser-
vidores de órgãos federais em
greve voltaram ao trabalho.
As atividades foram retoma-
das no Tesouro Nacional, no
Instituto Nacional de Serviço
Social (INSS) e na Controla-
doria-Geral da União.

Servidores do Banco Central confirmam fim da greve



8  DIÁRIO DO VALE QUARTA-FEIRA, 06 DE JULHO DE 2022LAZER



DIÁRIO DO VALE  9QUARTA-FEIRA, 06 DE JULHO DE 2022 NACIONAL



10  DIÁRIO DO VALE QUARTA-FEIRA, 06 DE JULHO DE 2022ESPORTES

Volta Redonda

O Kartódromo Internaci-
onal de Volta Redonda rece-
berá neste sábado, dia 9 de
julho, a terceira etapa do
Campeonato Estadual de
Kart 2022. O evento é reali-
zado e supervisionado pela
Federação de Automobilis-
mo do Estado do Rio de Ja-
neiro (FAERJ), tem entrada
gratuita e acontece a partir
das 9h30 com os treinos li-
vres das categorias. Os clas-
sificatórios começam às
11h45 e as baterias de corri-
das às 12h30.

- A expectativa para a
terceira etapa da competi-
ção está elevada. Estamos
trabalhando para tudo acon-
tecer dentro do cronograma
e bem organizado, assim
como ocorreu nas duas eta-
pas anteriores – disse o pro-
motor da competição, Sin-
der Bitton Filho.

A promessa é de que apro-
ximadamente 15 kartistas
disputem quem é o mais rápi-
do entre as curvas e as retas
da pista voltarredondense.
Neste campeonato os pilotos
estão divididos em quatro ca-
tegorias: Mirim, Cadete, F4

Kartódromo de VR recebe terceira
etapa do Estadual de Kart 2022
Evento acontece neste sábado, com entrada gratuita, a partir das 9h30 com os treinos livres das categorias

Graduado e F4 Sênior.
Eduardo Martini Mota,

que tem apenas 7 anos, mo-
rador de Barra Mansa e que
treina kart há 1 ano, é o
mais jovem do Estado cor-
rendo atualmente. Segundo
Dudu, como é carinhosa-
mente conhecido, pilotar é
bom porque consegue sen-
tir o vento batendo na visei-
ra e isso o faz se sentir veloz
e livre. O piloto mirim con-
tinua bastante animado e
deseja melhorar o seu ren-
dimento para a sua terceira
etapa, e para isso afirma
que treina cada dia para
correr mais rápido que no
treino anterior.

O Kartódromo de Volta
Redonda, que já foi palco até
de um Campeonato Brasilei-
ro de Kart em 2010, segue pa-
drões internacionais exigi-
dos pela FIA (Federação In-
ternacional do Automóvel),
tem 1.250 metros de extensão
e 8 metros de largura. A pis-
ta é considerada de média-
alta velocidade e os competi-
dores podem alcançar 90
Km/h ou mais, a depender
da motorização do kart.

Para Felipe Falcão Far-
dim, gestor do kartódromo,

receber o Campeonato Esta-
dual é essencial, pois movi-
menta todos os amantes de
velocidade da região e é um
campeonato que serve de
“porta de entrada” para os
pilotos que buscam uma car-

Largada da Mirim e Cadete – Thomáz Costinhas (kart 21) e Eduardo Martini Mota (kart 16) – Estadual de Kart 2022 1ª Etapa

reira no kartismo.
De acordo com Djalma

Farias Neves, presidente
da FAERJ, o objetivo da Fe-
deração é fazer o kartismo
crescer no Estado, conse-
guir novos pilotos de kart

e trabalhar para que todos
treinem e corram com bas-
tante união e respeito en-
tre si.

Próximas etapas do Cam-
peonato Estadual que defini-

rão o resultado
4ª Etapa
17 de setembro – Kartó-

dromo de Guapimirim
5ª Etapa
12 de novembro – Kartó-

dromo de Volta Redonda

Foto: Daniel Silva

Volta Redonda

O Volta Redonda visita o
Americano nesta quarta-fei-
ra, dia 6, às 14h45, no está-
dio Antônio Ferreira de Me-
deiros, em partida válida
pela 3ª rodada da Taça Cor-
covado. Vindo de uma vitó-
ria em casa diante do Ma-
caé, o Esquadrão de Aço
quer os três pontos que po-
dem colocá-lo na zona de
classificação para as semifi-
nais do segundo turno do
Estadual.

O atacante Pedrinho,
autor do gol que iniciou a
vitória tricolor na rodada

TAÇA CORCOVADO

Voltaço visita o Americano
mirando a zona de classificação

passada, falou da impor-
tância de conquistar pon-
tos fora de casa.

- É uma partida muito
importante para a gente,
porque pode nos colocar
na zona de classificação
para a semifinal do segun-
do tur no, que é um dos
nossos objetivos, além de
nos fazer abrir uma vanta-
gem na liderança da classi-
ficação geral. Sabemos que
iremos enfrentar um ad-
versário difícil, de muita
qualidade, que irá jogar
em casa e quer a vitória
para também entrar no G2
do seu grupo, mas estamos

Foto: André Moreira/VRFC

Partida será nesta quarta-feira, no estádio Antônio Ferreira de Medeiros

indo com a nossa força má-
xima e muito focados para
conquistarmos estes três
pontos – projetou o camisa
10 tricolor.

Taça Rio sub-20
O sub-20 do Volta Redon-

da também entra em cam-
po nesta quarta-feira, dia 6,
às 15h, no estádio Ralino de
Oliveira, para enfrentar o
Nova Iguaçu pelo segundo
jogo da semifinal da Taça
Rio sub-20. A primeira par-
tida terminou 2 a 1 para a
equipe carioca. A entrada
no estádio será de 1kg de
alimento não perecível.

França

O Paris Saint-Germain
(PSG) oficializou nesta ter-
ça-feira (5) a contratação do
técnico Christophe Galtier,
poucas horas após a demis-
são do treinador Maurício
Pochettino. O anúncio foi
feito por Nasser al-Khelaifi,
presidente do clube parisi-
ense, atual campeão fran-
cês. Ele assinou contrato de
duas temporadas, com tér-
mino em 30 de junho de
2024.  O treinador francês,
de 55 anos, comandou o

PSG contrata Galtier como
técnico, horas após demitir Pochettino

Nice até o mês passado, com
o qual foi vice-campeão da
Copa da França, e quinto
colocado no campeonato na-
cional. As informações são
da Agência Brasil.

Galtier substituirá Po-
chettino, demitido ontem,
após 18 meses no comando
do PSG. O técnico argentino
conduziu  o clube parisiense
na conquista dos títulos
francês (temporada 2021/22)
e da Copa  da França (2020/
21).  Com um elenco de cra-
ques - Kylian Mbappé, Ney-
mar e Lionel Messi - Pochet-

tino somou 55 vitórias, 15
empates e 14 derrotas, em 84
jogos disputados.

No entanto, o PSG segue
sem o principal título conti-
nental - a Liga dos Campe-
ões - desde a compra do clu-
be pelo Qatar Sports Investi-
ment, em 2011. De lá para
cá, o PSG, faturou oito títu-
los nacionais, foi vice da
LIga dos Campeões de 2020/
21 e na última edição (2021/
22) foi eliminado nas oitavas
de final pelo Real Madrid,
que na sequência conquis-
tou a taça.

Londres

O Arsenal contratou o
atacante brasileiro Gabriel
Jesus, do Manchester City,
em um acordo de longo pra-
zo, disse o clube de Londres.

Detalhes financeiros não
foram divulgados, mas a mí-
dia britânica noticiou que o jo-
gador da seleção brasileira de
25 anos foi contratado em um
acordo no valor de 45 milhões
de libras (R$ 289,4 milhões).

“Eu segui o Arsenal quan-
do era jovem por causa de
[Thierry] Henry”, disse Je-
sus ao site do Arsenal. “Obvi-
amente, eu não segui muitos
times europeus, mas quando
vi alguns dos jogadores que
jogaram aqui, fiquei como
‘uau, este clube é grande’”,
disse o jogador. “Quando jo-
guei contra o Arsenal, eu es-
tava olhando para o Emirates
e era um estádio muito bom,
então estou muito animado
para jogar aqui.”

Gabriel Jesus é o mais
novo reforço do Arsenal

Jesus ficou sem espaço no
City depois que o atual cam-
peão inglês contratou o ata-
cante norueguês Erling Haa-
land do Borussia Dortmund.

O brasileiro marcou 95
gols e de 46 assistências no
City, mas não conseguiu
uma vaga regular entre os ti-
tulares na última tempora-
da, marcando oito gols no
campeonato, e o técnico Pep
Guardiola escalou várias ve-
zes meio-campistas como
“falsos noves” no ataque.

O técnico do Arsenal, Mi-
kel Arteta, espera que Jesus
possa preencher uma lacuna
no ataque de seu time, de-
pois que nenhum de seus
principais atacantes marcou
mais de cinco gols no campe-
onato na última temporada.

O brasileiro trabalhou
com Arteta quando o espa-
nhol foi assistente do Guar-
diola no City de 2016 a 2019.

“Estou muito entusias-
mado. O clube fez um traba-

lho tremendo para trazer
um jogador desta estatura”,
disse Arteta. “Conheço Ga-
briel pessoalmente muito
bem, e todos nós o conhece-
mos bem de seu tempo na
Premier League e sendo re-
almente bem-sucedido
aqui”, afirmou. “Esta é uma
posição que está em nosso
radar há muito tempo e con-
seguimos um jogador que to-
dos nós queríamos, por isso
estou realmente feliz.”

Jesus é o quarto recruta
do Arsenal nesta janela de
transferências após a chegada
do compatriota Marquinhos,
do goleiro norte-americano
Matt Turner e do meia-ata-
cante português Fabio Vieira.

Ele vai competir pelo
posto de centroavante titu-
lar do Arsenal com o jovem
jogador da seleção inglesa
Eddie Nketiah, de 23 anos,
que acertou uma prorroga-
ção do contrato de longo
prazo este mês.

Foto: Reprodução Twitter/Arsenal

Brasileiro deixa Manchester City após cinco temporadas
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